



CONSEJO DE FACULTAD AL DÍA

Grupos estudiantiles de la Facultad se adjudican tres iniciativas financiadas por el Proyecto Azul 2024

Con profunda alegría se recibieron los resultados del **Proyecto Azul a la Creatividad Estudiantil 2024**, donde las tres iniciativas que fueron presentadas desde la unidad académica resultaron ganadoras (nota de prensa).

Los triunfadores de este año fueron:

- * **Capsulitas**, que busca “Fomentar el interés y entendimiento de las ciencias farmacéuticas en la comunidad universitaria, así como aumentar la conciencia sobre su importancia”.
- * **Luz de la Ciencia**, cuyo objetivo es “(...) poder informar y concientizar sobre los distintos temas científicos de relevancia a nivel nacional y mundial, [así como] mostrar aquellos temas que son pocos conocidos en el mundo científico, para el estudiantado y la ciudadanía”.
- * **La Biosíntesis de un Nuevo Huerto**, que espera “ (...) mejorar y recuperar el espacio físico que ocupa la organización Biohuerta Raihen en [la] Facultad, para que se pueda seguir manteniendo en el futuro y sirva como un punto verde de encuentro y vinculación con la comunidad universitaria y extra-universitaria local”.

Consejo de Facultad aprueba presupuesto 2025 de la unidad académica

En la sesión extraordinaria núm. 1 del Consejo de Facultad, desarrollada el pasado viernes 11 de octubre, el órgano colegiado aprobó por unanimidad de los miembros presentes el proyecto de presupuesto de la unidad académica, para el año 2025 .

El instrumento fue expuesto por el director económico y administrativo, **Sergio Fuenzalida**, quien presentó las principales partidas presupuestarias para el próximo año, así como los proyectos de inversión que se contemplan ejecutar, entre otras informaciones económicas, administrativas y de gestión.

[descarga de la presentación]

“Programa de Mediación” de la unidad académica es presentado en el Consejo de Facultad

En la sesión ordinaria núm. 9 del Consejo de Facultad, celebrada el pasado viernes 25 de octubre, fue presentado el “Programa de Mediación” de la unidad académica. En la oportunidad, la psicóloga **Alin Lobos** - coordinadora del Programa -, junto con la dupla de mediadores compuesta por **Domingo Muñoz** y **Bárbara Arias**, explicaron esta importante iniciativa de prevención y promoción de una cultura organizacional basada en el buen trato [presentación desarrollada].

El Programa realizará cuatro principales tareas en sus intervenciones: (i) escucha activa de situaciones y/o conflictos de los integrantes de la comunidad universitaria; (ii) orientar y sugerir un curso de acción para la resolución de conflictos interpersonales o institucionales de manera diligente y confidencial; (iii) mediar de manera indirecta con quienes puedan ayudar y aportar en el camino hacia la resolución del conflicto, cuando el caso lo requiera y sea pertinente; y, (iv) derivar a otras instancias cuando el caso lo requiera.



Quienes participen del programa podrán ser integrantes de cualquier estamento de la comunidad universitaria de la Facultad, teniendo presente, además, que las intervenciones que se realicen tendrán un principio de voluntariedad; diligencia; confidencialidad; no vinculatoriedad; e, informalidad.

El Programa, además de la atención que puede ser requerida a través del correo electrónico mediacion@ciq.uchile.cl, iniciará un proceso de búsqueda activa de casos a través de reuniones con directivos, jefaturas y representantes estamentales de la unidad académica.

Previamente, el pasado 8 de octubre, el decano Pablo Richter anunció el lanzamiento del programa a través de un mensaje a la comunidad universitaria bajo el título "Por una cultura del buen trato entre todos nosotros". En aquel comunicado, la máxima autoridad indicó que la prevención hoy es un mandato legal y que como Facultad *“Trabajamos día a día para construir comunidad. Aunque este esfuerzo presenta desafíos, creemos firmemente que la prevención es la mejor herramienta para evitar conflictos, y esperamos que juntos promovamos una cultura de respeto y buen trato en nuestros espacios universitarios”* (descarga del mensaje del decano Richter).

Concursos académicos en la Facultad

Actualmente existen 7 **concursos públicos** para dar provisión a plazas académicas en la Facultad, en diversas etapas. El detalle de éstos es el siguiente:

Concursos abiertos

En el **Departamento de Ciencias de los Alimentos y Tecnología Química** (área de Microbiología Aplicada), una plaza en carrera ordinaria jornada completa, con cierre de recepción de antecedentes hasta el 7 de noviembre de 2024.

En el **Departamento de Química Farmacológica y Toxicológica** (área de Toxicología), una plaza en carrera ordinaria jornada completa, con cierre de recepción de antecedentes hasta el día 22 de noviembre de 2024.

Cerrados para revisión de la Comisión de Concursos Académicos

En el **Departamento de Química Orgánica y Físicoquímica** (área Química Orgánica), una plaza en carrera ordinaria jornada completa.

En el **Departamento de Química Orgánica y Físicoquímica** (área Físicoquímica), una plaza en carrera ordinaria jornada completa.

En la **Escuela de Postgrado** (área Inter y Transdisciplina), una plaza en carrera docente jornada completa.

En elaboración de bases en conjunto con los departamentos respectivos

En el **Departamento de Ciencias de los Alimentos y Tecnología Química** (área de Evaluación Sensorial), una plaza en carrera ordinaria jornada completa.

En el **Departamento de Química Inorgánica y Analítica** (área de Inorgánica), una plaza en carrera ordinaria jornada completa.

Toda la información de los concursos académicos puede ser revisada en detalle en el sitio institucional www.quimica.uchile.cl

Museo de Química y Farmacia “Prof. César Leyton” presenta informe de gestión

El equipo del **Museo de Química y Farmacia “Prof. César Leyton”**, de la Dirección de Extensión y Vinculación, expuso en la sesión pasada del Consejo de Facultad su informe de gestión a octubre de 2024.



La presentación fue desarrollada por el director ejecutivo de la instancia, **Iván Oyarzún**, apoyado por la profesional **Nicole Molina**.

Durante la exposición, además de dar cuenta de la misión y visión de este espacio de extensión de las Ciencias, se revisaron las actividades que realiza el Museo en las áreas de trabajo del mismo: (i) investigación y docencia; (ii) procesos técnicos en documentación y registro, conservación, museografía y mantención; y, (iii) gestión y proyectos, en temáticas de vinculación con el medio y comunicaciones.

Además, se presentaron datos relacionados con visitantes que asisten al espacio y los recorridos mediados realizados, como también se visibilizó el enorme éxito que han tenido en el “Día de los Patrimonios”, la “Noche de Museos” y “Museos en Verano”.

La exposición finalizó con el listado de desafíos que se plantea este importante instrumento de extensión de la Facultad, para el año 2025.

[\[descarga de la presentación\]](#)

Gran participación de la Facultad en Espacio Food Service 2024

La Subdirección de Vinculación con el Medio, encabezada por **Betsabet Sepúlveda**, y el proyecto Hélice, liderado por aquella profesional y el coordinador de Inter y Transdisciplina, **Martín Pérez**, organizaron un interesante panel y posterior conversatorio sobre “Fraude Alimentario” en el Espacio Food Service 2024, convocando a diversos actores que participaron en un inicio en la primera versión de Hélice. El panel estuvo integrado por **Diego Varela**, secretario ejecutivo de Achipia; **Marcelo Ulloa**, profesional del Departamento de Nutrición y Alimentos de la División de Políticas Saludables del Ministerio de Salud; **Gabriela Moglia**, gerente general de Chile Oliva; **Silvana Rosso**, *corporate legal advisor* en Nestlé; **Carol Acevedo**, vicepresidente de Red Apícola; y, la directora del Departamento de Ciencia de los Alimentos y Tecnología Química, Prof.^a **María Angélica Larraín**.



De seguida, se realizó un conversatorio entre los actores, el cual fue moderado por el director del Departamento de Bioquímica y Biología Molecular, Prof. **Dante Miranda**.

Como es tradición, la Facultad se hizo presente con un *stand* dando difusión a los programas de postgrado y educación continua, así como mostrando el producto ganador de la ExpoFeria de Alimentos Innovadores 2024, “Koby”.

El evento se realizó los días 1, 2 y 3 de octubre en Espacio Riesco.

